

令和5年11月13日

新潟市立新関小学校 学校だより 第5号

〒956-0825 新潟市秋葉区下新766

TEL: 0250-22-0995

FAX: 0250-22-6529 題字: 中村 白香

学 校 の歴 史と伝 統 を受 け継ぐ~12 月 1 日(金)は創立150周年~

校長 石塚 智久

すでにお伝えしているように、今年度新関小学校は創立150周年を迎えました。明治5年に学制が発布され、日本の近代教育の幕が開けました。新関小はその翌年、明治6年に開校しました。記録によると、学制発布後明治5、6年のうちに開校した小学校は新潟県内にわずか150校とあり、新関が「教育立村」を目指して子どもの教育に力を注いでいたことが分かります。子どもたちにもそのような母校の歴史を伝え、先達が築いてきた伝統を自分事として受け継ぎ、この先の未来へ地域を背負って立つ人材に育ってほしいと願い、周年事業の取組を重ねてきました。

文化祭では新関小学校の150年の歴史が伝わる収蔵品を集め、特別展示を開催しました。保護者・地域の皆様も鑑賞いただいた方が多いかと思います。子どもたちも興味深く展示を見つめていました。11月の全校朝会で改めて何点かを取り上げ、子どもたちにそのエピソードを伝えました。

(1) 古い校舎に使われていた屋根瓦

平成22年に解体された旧校舎に使用していた瓦や木材が、一部大切に保存されています。旧校舎は昭和13年に竣工し、73年間子どもたちの学びを支えました。子どもたちは学校をとても大切にし、廊下を「ぬか」を詰めた袋で磨いていたそうです。解体された床材は、記念として希望者に分けられました。旧校舎のデザインの特徴は現校舎の至る所に引き継がれていますので、ぜひ探してみてください。



(2) 陸上大会の連続優勝を称えて贈られた優勝旗

当時の下新尋常小学校は、昭和7年から3年連続で新津郷の陸上大会で優勝し、その栄誉を称えて優勝旗を永久に贈られたそうです。「陸上の下新」と呼ばれ、近隣の学校から一目置かれていました。実はその当時学校のグラウンドはとても小さく、学校から岡田までのまっすぐな道を使って練習していたとの記録がありました。「栄光の影に努力あり」です。



(3) 小中合同運動会の優勝旗とマーチングの衣装

平成18年の新関中学校の五中統合まで、運動会は小中一緒に行っており、伝統のマーチングは運動会の見せ場でした。中学生が小学生をおぶって走るなど、互いを労わりながら一つの目標に向かって取り組む運動会でした。新関の子どもたちの団結力や仲の良さの原点が、このようにみんなで一体となって楽しく過ごす経験の積み重ねにあるように思います。



(4)巻菱湖(まきりょうこ)の大書「寶(宝)」

巻菱湖は、江戸末期の有名な書家です。新潟市の出身で若くして江戸に上り、自身の「菱湖流」を興して全国に1万人も弟子がいるほどの書の大家でした。今も将棋の駒に「菱湖流」の字が使われています。開校間もない頃に、近隣の旧家からの寄贈とされていますが、いつから学校にあるのか、誰が学校にくださったのかは分からず、新関小最大の謎です。ですが、この書からは、「新関の實(宝)は子ども、そして子どもを育てる学校も地域の實(宝)」という、新関小学校に寄せる先人の熱い期待を感じます。



150年の歴史の中で、子どもたちに知らせたい、大切に語り伝えてほしいエピソードが、まだまだたくさんあります。そして12月1日(金)の創立150周年記念式典も、次の100年、150年に向けて、語り継がれる新関小学校の大切なエピソードとなると思います。子どもたちはもちろん、地域の皆様と一体となって、この特別な一日を迎えたいと願っています。

新関小学校創立150周年記念文化祭&PTA わくわく体験 ありがとうございました

10月28日(土)に、新関小学校創立150周年記念文化祭&PTA わくわく体験を開催しました。文化祭の展示では、各学年の絵画作品と、生活科や社会科、家庭科など学習の成果が分かる作品を展示しました。また、創立150周年を記念して「新関小学校の所蔵品」特別展を開催しました。今年も同日に新関コミュニティ協議会様の「新関ふれあい祭り」も開催され、子どもたちは趣向を凝らした体験活動や楽しいお祭りの出店に、笑顔あふれる時間を過ごしました。当日は足元の悪い中、大勢の皆様にご来校いただきありがとうございました。また運営にあたられた新関コミ協やPTAの皆様、ボランティアとして参加いただいた新津公民館、新潟薬科大学の皆様に心より感謝申し上げます。

















11月18日(土)はビッグスカイフェスティバル!皆様どうぞご来校ください

10月31日付のお便りでお知らせしましたとおり、11月18日(土)は児童会まつり「ビッグスカイフェスティバル」です。学年ごとに趣向を凝らした楽しいイベントを準備して、皆様をお待ちしています。またビッグスカイフェスティバルは、学年のお店だけでなく、スローガンの作成や舞台の飾りづくり、お店を回るためのパスポートづくりなど、各学年が仕事を分担して、子どもたちの力で計画や準備などの運営にも取り組んでいます。自主性を育み、一つのことを成功させるためにみんなで協力することを学ぶ大切な教育活動です。子どもたちが考え運営する児童会まつり「ビッグスカイフェスティバル」に、お客様として、ぜひご参加ください。

「スローガン] みんなで協力し合い

150周年記念の大空祭を盛り上げよう

[日にち] 11月18日(土) [時 間] 8時20分 受付

11時10分 終了

学 年	お店の名前
1, 2年生	みんなおいでよ!1・2年生フェスティバル
3, 4年生	新関キラワクおたからパーク
5年生	OKEZENお米パーティー
6年生	エクレアワンダーランド

詳しい内容は当日のお楽しみ!

お知らせ

(1) 創立150周年記念 「新関小学校の所蔵品」特別展示の予定

文化祭で好評をいただきました「創立150周年記念『新関小学校の所蔵品』特別展示」につきまして、以下の日程で再度開放いたします。この機会にぜひご来校



いただき、新関小のあゆみをご覧ください。

開放日 11月18日(土) ビッグスカイフェスティバル 9時10分 ~ 15時00分

12月 1日(金) 創立150周年記念式典 会場 新関小学校2階 図書室内 コンピュータ室

(2) 6年生が FM にいつの番組に出演します

FMにいつで、「未来にあてた一言メッセージ」として、秋葉区内の小学6年生が学校生活の様子や将来の夢などを語る番組を放送しています。内容は各校で工夫し

て放送するのですが、新関小学校の6年生は、自分たちがリポーター役などを務めて放送番組風に仕立てて収録を行いました。以下の日程で放送されますので、お時間の都合がつく方は是非ご視聴ください。



[1回目] 11月27日(月) 午前11時15分頃 [2回目] 11月29日(水) 午前7時32分頃